
 

 

 

 

中區社區服務諮詢委員會平常會議 

議程前發言 

杜妙玲 

2020 年 8 月 5 日 
 

加強天橋配套，力促復原旅遊業 

 疫情影響，澳門旅遊業大都受到重創，福隆新街、新馬路舊區一帶遊客稀少、慘淡

不堪，商戶幾乎沒有收入，杜妙玲期望有關當局可多聽取居民的意見，多加考量，藉著

重修天橋，完善周邊的配套，提高天橋的使用率，吸引更多旅客走進福隆新街、新馬路

舊區一帶，力促復原區內的旅遊業。 
 

 杜妙玲關注到，現時十六浦附近靠近舊半島酒店的行人天橋，由於設施不足引致使

用率偏低。天橋也是連接內港客運碼頭至福隆新街、新馬路舊區一帶的重要設施，碼頭

並沒有指示牌教導遊客使用天橋前往區內，而碼頭與天橋間的一段行人路亦較為簡陋狹

窄以及破爛不堪，對手拖行李的旅客造成不便，承著碼頭在未來重開，帶動旅客往來，

杜妙玲建議有關當局改善天橋行人設施，天橋加裝升降機，同時優化周邊的行人路，增

加指示牌吸引遊客使用天橋，做好天橋相關配套。福隆新街、新馬路、十月初五街及關

前後街一帶舊區一直是澳門著名景點之一，區內散發著獨厚的文化氣息，是澳門重要的

文化據點，每年吸引不少遊客前來觀光打卡，建議參考鄰近地區的做法，在修建天橋注

入文化色彩、設計不同主題、加入特色圖案，把天橋打造成區內打卡熱點，使特色天橋

可與舊區文化互相結合，為舊區帶出新氣象。 
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